



～教育講演会が行われました～



11月3日（金・祝）に中高合同での教育講演会が行われました。講師として横田浩一氏（一般社団法人アンカー代表理事）と同氏と一緒に活動されている大学生をお招きし、「キャリアアンカーを考える～自分ごと、みんなごと、世の中ごとを増やすために～」という演題でご講演いただきました。自分のキャリアを選択していく上で、絶対に譲れない軸（自分の価値観や能力など）を人生の錨（アンカー）とすることの大切さをお話していただきました。このアンカーを明確にするためにも自分自身のこれから Vision や Will を考えることができましたか？ みなさんのふり返りを一部抜粋して紹介します。

講演を聞いて、これから生きていく上でとても大切な事が2つわかった。1つ目は、やりたい事を自分で決める事、2つ目は、その為に色々な事を経験し、自分の長所を見つけることだ。これまでの私は、自分で何かを決めるという事が苦手で、それだけに長い時間かかったこともあった。理由は横田さんの話や大学生たちの話にある。話をしてくれた大学生の過去は、今の自分の状況とかなり似ていると感じた。2人とも課外活動、探究活動など学校以外のところで「学び」を深めており、そこから軸ができたと話されていたため、自分も色々な事に挑戦し、経験をつみ将来の軸づくりに繋げたい。（2年生）

私は今日の講演を聞き、もう少し自分に自信を持とうと思いました。なぜなら今日お話をしてくれた大学生と同じで私も成績が悪く、学校にこそ通っていますが劣等感に縛られているからです。自分で自分の良いところや好きなところを探すことができず、これから生きていく上で将来のことなどを考えたときに不安になってしまいがちです。しかし今日の講演の中で色々な人が出てきていて、その中には起業している人もいて、みなさん活躍していたことから、私は少し安心しました。私は勉強が特別できるわけでもないし、一般的な中学生ですが、いつか自分が自分で好きと思えるような、これから生きていく中で後悔しないような自分になりたいです。（1年生）

今日の講演を聞いて、自分の将来についてよく考えることができました。自分は将来～になる、～なったほうが人生は楽だと考えて自分の将来を考えてきたけれど、あせって自分の目標探していた自分が少し恥ずかしくなりました。「親（の立場）としては…」と親の理想像をあまりに求め、考える自分がいました。今日、帰ってから自分の将来の夢を考えてみたいと思います。（1年生）



私はこの講演を聞いて、簡単なことから始めていこうと思いました。簡単なこととは、1つのアイデアを見つけたら終わりではなく、他のアイデアとしてどんなものがあるかを考えていき、自分の世界を広げることです。私はその時の気分で同じ質問でもかなり回答が変わるタイプで、自分の全体像がもやもやしてしまいます。たまに「自分のことそんなに知らないから分からないな。」という時があって不便だったので、モチベーショングラフや Vision、Will を書いてみるという新しさを取り入れてみたいです。（3年生）

今日の講演で、自分の中で大切にしていきたいと思ったことがあります。1つ目は、人と比べないということです。他人という壁にとらわれると、劣等感に押しつぶされそうになります。最初は難しいかもしれないけれど、自分にもそういう癖があるので、なおしていきたいです。2つ目は人に流されないということです。みんな～している、からではなく、自分の生き方を自分で決めるという言葉を胸に刻み、自分軸で生きられる人間でありたいです。（1年生）

特に心に残ったところは「何がいいのか」「何が100点なのか」は自分で決めるという言葉です。自分で考えずに、他人から言われた答えで納得し、その考え方で生きていったら、自分の最高到達地点には到達できないと思いました。でも、自分で答えを考え、それを信じて人生を歩むことは不安な部分があると思います。そういう時には、信頼できる家族や友人と相談して、自分の考えを深め、自分なりに自信を持ち、これから的人生を歩んでいきたいと思いました。(2年生)

講演を聞いて、自己決定が大切だと思いました。昨年度の講演にあった「人生の主人公は自分だ」という言葉に重なる部分があると思いました。今は人生100年時代となり、今までの正解が正解ではなくなってきた。だから自分の生き方を自分で決めていかなければならぬと聞き、より何かを決めるときの軸、キャリアアンカーを固めないといけないと思いました。偏差値や点数は社会に出たら無く、何のために頑張るのか分からなくなりそうです。だけどそこでVisionとWillを考えて一歩ずつ進んでいきたいと思いました。(3年生)

今日の講演で「自分の生き方を自分で判断することが大切」という言葉が印象に残りました。人生は誰かが教えてくれるものじゃないし、自分自身が何をして、今後幸せに生きていきたいのかを考える必要があると思いました。また、人生100年時代とも言われている世の中で最も必要な3要素のうち、「情熱を傾けられる経験」が自分の中で一番大切だと感じました。…また、目の前にあること、今やりたいこと、目標としていることを一生懸命取り組んだり、人に相談してみたり、行動していくことが大切だと思った。(2年生)

「自分のやりたいことを自分でやる。」ということはその責任も全て自分でもつ、ということだなあと感じた。「今」というものは変わっていくし、からの形を知っていかなければならないと思う。その上で自分の未来を仲間の力も借りながら切り開いていきたいと思う。(3年生)

